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前往热线板块说出你的烦心事

小区绿地沦为“私家菜地”
居民们亟盼城管队员进金帝城市岸泊小区执法
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（新民晚报、上广“海波
热线”、上视《新闻坊》、新民
邻声全程报道）

明日热线预告

!"##$%%"## 青浦区城
管执法局 陈瑜

%&"##$%'"## 普陀区城
管执法局 郭利民

敲承重墙 发现一起查处一起
局长回应

阿婆抱病遛狗
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! ! ! !今天“城管局长接热线行
动”进入第 (天，市民们又有哪
些烦心事要说道说道呢？家住
嘉定区金帝城市岸泊小区的孔
先生反映，小区内占绿毁绿“遍
地开花”：有的圈占“小竹林”，
有的种起“小菜地”……业主们
是“有样学样”，在一片“跟风”
中，小区的公共绿地被“蚕食殆
尽”，成了“私家花园”和“私家
菜地”。

私人花园
扎起篱笆扩大绿化
昨天下午，记者来到位于

嘉定区吴杨东路 (((弄的金帝
城市岸泊小区一探究竟。在小
区紧挨着 )'号居民楼外，筑起
%#多米长、近 *米高的“铁篱
笆”。“篱笆”弯弯绕绕，毗邻一
旁的道路，将一片完整的公共
竹林生生“圈入”，俨然成了一
片私人“小竹林”。记者顺着孔
先生所指方向看去，不少竹子
因疏于照料，已开始变黄变枯。

小区 *% 号楼前后门的原
有统一筑成的低矮篱笆，因为
业主显然不满足于现状，往外
开始“扩张”：铁丝网圈起绿地，
堂而皇之地纳入“自家范围”。
孔先生告诉记者，不少靠近绿
化的住户在篱笆外再扎篱笆，
为的就是将原本属于公共绿地
的树木占为己有。

公家绿地
铲去植被换上蔬菜
不仅有“圈”，还有“种”。记

者采访时看到，该小区不少居
民楼前的绿地或多或少被“铲
去”，被剃成一块块“瘌痢头”。
低矮的木片“围拢”起一块块区

域，种上各色“时令蔬菜”，成了
名副其实的“私家农地”。
在 ''号楼边上，一整片约

+平方米左右的地里整整齐齐
地种上了一排排“小青菜”，一旁
甚至还放着一只施肥桶。孔先生
掏出手机给记者看一年前自己
在这里的自拍照。记者看到，原
先这里曾有过的整片郁郁葱葱
的竹林早已不复存在。

*'号楼门口，两片长木板
“架”起一株甘蔗树，黑色的甘
蔗已经“初具雏形”；*)号楼门
口紧挨楼梯的绿地被“刨”去大
半，种上绿叶菜；(!号后门的篱
笆外，竟出现了 (大块方形菜
园……在小区内兜兜转转一
圈，要么是“见缝插针”种菜，要
么是彻底改造成“菜地”，已经
很少有“幸免于难”的绿化。

最受伤的莫过于小区 &+

至 &)号楼门口的公共绿化带，
大片的植被已被毁去，只能从

零星的小树桩里，想象原先这
里树木葱茏的样子。

孔先生说，不少业主还靠
着这些蔬菜做点“小本生意”，
收割后卖了，随后继续“补种”。

私毁绿化
砍掉树木辟出新地
孔先生表示，一些业主为

“拓宽”种菜面积，是“无所不用
其极”。

在小区 & 至 ' 号楼门口，
光秃秃的一片。“原先这里是香
樟林，你看看现在成了什么样
子了！”记者看到，该处区域稀
稀疏疏地栽种着几棵香樟树，
顶部不仅被“砍头”，根部也被
人用工具横向划出一道道深深
的伤痕，已经露出了韧皮部。有
知情者说，这些都是附近楼内
业主的所作所为，他们想“辟地
种菜”，才想出慢慢将树木“折
磨致死”的办法。“他们不敢直

接砍树，只敢动这些‘歪脑筋’。
等到树快死了，再向物业反映，
要求砍树。”

占绿毁绿谁来管
孔先生认为，居民们“跟

风”毁绿，物业等难辞其咎。如
果当初一发现就上报处罚，即
时“堵”住毁绿的口子，就不会
落到如此“覆水难收”的境地。

嘉怡居委工作人员告诉记
者，除去别墅区，小区共有约
%+#栋居民楼，据不完全统计，
,#栋左右门口都或多或少存有
类似“占绿毁绿”的行为。“我们
发现后也曾上门教育并要求整
改，但有的业主表面上答应得
好好的，实际却什么也不做。有
的甚至直接不予理睬。”物业公
司也解释称，曾多次向有关住
户开具过整改通知书，但是收
效甚微。
“前两天，市城管局长说要

加强住宅小区的治理，希望他们
能够到我们小区里来看看，严格
执法，还大家一个绿色宜居的生
活环境。”居民们如是说。

本报记者 徐驰
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! ! ! !本报昨天报道了松江区和虹
口区两户人家“任性”敲去承重墙，
对房屋结构和周边邻居安全都造
成不小的影响*详见 ##月 $$日本

报 !%上海新闻&新民邻声+热线版

,自己家敲成%危房&也不行-.。记
者今天从相关区的城管执法局获
悉，相关案例有的已经落实查处，
有的已经开工恢复承重结构。

昨天下午，在松江九亭镇复
地爱伦坡别墅小区，将自家别墅
生生敲成“危房”的业主刘女士终
于“现了身”。她表示，起初想充分
利用房屋的空间，把空间利用率
提升到最大化。但并没想到自己
的行为已经严重破坏了房屋的承
重结构。“后来城管介入以后，与
我们反复约谈和沟通，我们才意
识到问题的严重性，也积极地配
合城管部门开展房屋承重结构恢
复工作。现在，我们请了专业的施

工单位进行恢复施工。”刘女士表
示，如果早知道会造成这样严重
的后果，当初肯定不会“乱敲墙
头”。“因为既劳民伤财，也耽误时
间，经济损失也得由我们自己承
担。”

九亭镇城管中队工作人员现
场要求刘女士严格按照施工方的
要求抓紧时间开展房屋承重结构
恢复工作，恢复原样，及时消除房
屋安全隐患。恢复原样并通过检
测后，城管中队还将按照违法行
为的严重性、对周边的影响以及
积极整改的程度对当事人依法作
出相应的行政处罚。

松江区城管执法局局长俞春
松表示，对于区内违法装修敲除承
重墙的行为，发现一起查处一起，必
要时采取严厉的处罚，绝不姑息。

水电路金鸿苑小区一业主敲
毁承重墙，检测报告竟然三个月
“出不来”。今天，记者再次联系
了虹口区城管执法局。虹口区城
管执法局广中支队的执法人员

表示目前已经立案，并敦促业主
尽快出具检测报告，后续会跟进
相应处置。
“到底敲的是不是承重墙，需

要专业检测机构来认证。”城管执
法人员告诉记者，“接到群众举报
后，我们曾于 %#月份上门查看过
情况，并责令屋主检测整改。”城
管队员表示，该业主也已经找了
指定的房屋检测单位来检测过
后，认定是敲了承重墙，属于违规
装修。但是到目前为止，城管部门
并没有拿到这份检测报告。随后，
违规业主又谎称房屋复原了，其
实只是用假墙掩饰了已经被拆毁
的多段承重墙痕迹，试图蒙混过
关。在厘清前后关系后，昨天，城
管队员再次上门，严厉督促该户
业主尽快出具检测报告。

执法队员透露：“这一事件已
立案上报，我们将与房管部门进
行多方协调，争取早日拿到检测
报告，执行相应的行政处罚。”

本报记者 徐驰 陆常青

! ! ! !前几天一个上午，老王在
路上看到一位白发老妪，步履
艰难地推着一辆童车。车上坐
着一只小狗，左顾右盼，悠然
自得。
老王上前打趣道：“迭只狗

狗福气真好，阿婆亲自为侬推
车，享受小囡待遇。”老妪接口
说：“自己孙子刚刚带大，现在
轮到服侍伊（小狗）啦。”老王语
重心长地说：“阿婆，看侬腿脚

勿灵，应该在屋里休息休息
啦。”阿婆面露难色回答：“爷
叔，呒没办法。我有高血压、糖
尿病、关节炎，浑身是病。儿子、
媳妇讲伊拉要上班，没空，就把
遛狗的事交给我啦。”
这时，旁边围观者议论纷

纷，一位阿姨批评道：“老人身
体勿好，作为儿子、媳妇应该关
心照顾，现在却让伊抱病出来
遛狗，忒过分啦。”

大型灯箱未拆除
! 中山北一路到柳营路整个

路段正在进行环卫招牌整治工程"

但是在西藏北路俞泾港路有个大

型灯箱"一直没有拆除"请管理部

门核实并告知为何不拆除该大型

广告灯箱/ *陆先生.

$居改非%来开网店
! 张泾路 '((弄 $) 号 *+, 室

开设网店" 整个楼道都放满了相关

的物品" 我认为该住户改变房屋使

用性质"并且影响到了其他住户"望

管理部门核实情况"查实该处%居改

非&的情况/ *王女士.

天井里搭玻璃棚
! 延长中路 -++ 弄 ., 号 ,+$

室在天井里面搭建很大的钢化玻璃

棚" 面积大约为 *+平方米左右"希

望尽快去拆掉该户的违法搭建并恢

复原样/ *鲁先生.

空地上堆放垃圾
! 江桥镇金耀南路 $%% 弄小

区围墙外朝西有一处空地" 曾听说

要建造菜场0 医院" 但实际并未建

造"里面虽然挖了一条景观河"但从

$+,$年开始荒地内存在堆放垃圾的

情况" 部分垃圾均是半夜渣土车偷

倒"灰尘严重"导致周边居民无法晾

衣0开窗通风/ *周女士.

社区全媒体 吕倩雯 整理


